



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Sectores pecuarios atribuyen a shocks internos la variación de precio de carnes

La sequía de dólares, el incremento de la comisión bancaria por transferencias al exterior, la presión social asociada con bloqueos de carreteras y, en el caso del sector avícola, la tardía reacción del Gobierno para reglamentar el fideicomiso de Bs 22 millones para financiar créditos para los productores de gallinas de postura comercial afectados por la gripe aviar en Cochabamba, son los principales shock internos que, según sectores pecuarios, empujan a la variación de los precios de las carnes de pollo y de cerdo. El ganado vacuno mantiene estable su valor.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/sectores-pecuarios-atribuyen-a-shocks-internos-la-variacion-de-precio-de-carnes_335811

Exportaciones, precios de la soya y sus derivados caen un 20 y 42,5%

Merma el precio de los granos en el mercado global. Hasta junio, el costo del grano de soya cayó un 20% con relación al mismo periodo de la anterior gestión, afirma el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), en base a datos oficiales. A la caída del grano se sumó la de los derivados como el aceite de soya que bajó hasta un 42,5%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/exportaciones-precios-de-la-soya-y-sus-derivados-caen-un-20-y-425_335930

Emprendedores plantean más espacios para mostrar la producción nacional

Tras llevarse el festival del vino y del queso, los emprendedores plantearon más espacios similares para que la producción nacional tenga más oportunidades en el mercado local, de esta manera también ayudar a combatir el contrabando y el comercio ilegal de productos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/emprendedores-plantean-mas-espacios-para-mostrar-la-produccion-nacional/>

Industria farmacéutica avanza en aplicación de economía circular

La industria farmacéutica ingresa a la economía circular para cuidar el medio ambiente, a través del reciclado de las ampollas usadas en los centros hospitalarios y de esta manera aprovecharlo de otra manera el material en desuso.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/industria-farmaceutica-avanza-en-aplicacion-de-economia-circular/>

Álvaro Munguía: “La cancelación de Amazonas no fue propiciada por la estatal BoA”

Álvaro Munguía, abogado y especialista en transporte terrestre y aéreo, entiende que el retiro de las matrículas de Amazonas es un problema entre particulares que paso a la esfera de lo público por pedido expreso de una de las partes (arrendatario) al considerar el no cumplimiento de contrato comercial del alquiler de los aviones. Estuvo en el programa Dinero 360 de EL DEBER Radio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/alvaro-munguia-la-cancelacion-de-amazonas-no-fue-propiciada-por-la-estatal-boa_335859

Evento de Fundares impulsa la economía circular y la sostenibilidad empresarial en Bolivia

Fundares de CAINCO está organizando un evento de gran relevancia para el sector empresarial boliviano bajo el título "Misión Técnica de Economía Circular". Este encuentro tiene como objetivo central el promover soluciones concretas con relación a la economía circular y su aplicación en diversos procesos y procedimientos. Las jornadas tendrán lugar los días 24 y 25 de agosto de 2023.

Fuente Original: <https://eju.tv/2023/08/evento-de-fundares-impulsa-la-economia-circular-y-la-sostenibilidad-empresarial-en-bolivia/>

ECONOMÍA

Arce defiende en un libro modelo económico que se aplica en Bolivia desde 2006

El presidente boliviano, Luis Arce, presentó la tercera edición de su libro sobre el modelo económico aplicado en Bolivia desde 2006 en el que argumenta que "sí es posible hacer las cosas diferentes" y anunció que está escribiendo un segundo tomo sobre la economía tras la pandemia.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-defiende-libro-modelo-economico-que-aplica-bolivia-2006/20230813210500917168.html>

Asfi señala que, pese al paro de transporte en El Alto, la atención financiera es normal

La directora de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), Ivette Espinoza, aseguró que, pese al paro de transporte público en la ciudad de El Alto, la atención de las entidades bancarias al público se realiza con normalidad.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/14/asfi-senala-que-pese-al-paro-de-transporte-en-el-alto-la-atencion-financiera-es-normal/>

Luis Siles: En 2025 se entregarán 48 industrias

El Gobierno nacional apuesta por la industrialización de los recursos naturales hasta 2025, el año del bicentenario de la fundación de Bolivia. Desde el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, a través de la Empresa de Apoyo la Producción de Alimentos (Emapa), Empresa Boliviana de Alimentos y

Derivados (EBA), entre otras dependientes de ese despacho, se emplazan diferentes factorías para industrializar y dar seguridad alimentaria al pueblo boliviano, señala el viceministro de Políticas de Industrialización, Luis Siles, quien respondió a un cuestionario enviado por La Razón.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/14/luis-siles-en-2025-se-entregaran-48-industrias/>

Población: El 60% es clase media y percibe de Bs 903 a 4.515 al mes

El 60,1% de la población boliviana ya es de clase media, destacó el Gobierno, que pone en esta categoría a las personas con ingresos laborales y no laborales de entre Bs 903 y 4.515 en el área urbana y de entre Bs 638 y 3.190 en zonas rurales. Analistas cuestionan esos rangos y la forma de medirlos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/poblacion-el-60-es-clase-media-y-percibe-de-bs-903-a-4515-al-mes_335858

El Gobierno dice que no hay recortes presupuestarios sino una disminución de ingresos por factores externos

El viceministro Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, asegura que no existe un recorte de recursos sino una reducción de ingresos debido a factores externo como la caída del precio internacional del petróleo. En este contexto, aseguró que los recursos asignados por la exportación de gas natural subirán en la medida en que mejoren los precios.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-dice-que-no-hay-recortes-presupuestarios-sino-una-disminucion-de-ingresos-por-factores-e_335904

Aceleran exploración de pozos, pero valor del gas va en caída

Mientras Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) pisa el acelerador para descubrir nuevos pozos petroleros y gasíferos, que según autoridades dan resultados positivos, los expertos alertan que el valor del gas va en caída y afectará a la economía nacional, pues gran parte del presupuesto del Estado proviene de la renta de la venta del energético al mercado externo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2023/08/14/aceleran-exploracion-de-pozos-pero-valor-del-gas-va-en-caida/>

YPFB denuncia el desvío de GLP en engarradora

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) denunció a un funcionario de la Planta Engarrafadora de Gas Licuado de Petróleo (GLP) en Tarabuquillo, municipio de Tomina, por presuntamente desviar de forma ilegal este producto. El hombre fue aprehendido pero la Fiscalía de Padilla lo liberó, según el reporte de la Policía.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/nacional/20230814_yxfb-denuncia-el-desvio-de-glp-en-engarrafadora.html

Instalaciones de gas a domicilio registran un avance del 46.61% el primer semestre, según reporte de YPFB

Durante el primer semestre, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) logró 27.968 instalaciones de gas a domicilio de 60.000 conexiones previstas hasta fin de año en el país, lo que se traduce en un 46.61% de ejecución, según un informe de la Gerencia de Redes de Gas y Ductos.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/instalaciones-gas-domicilio-registran-avance-4661-primer-semester-reporte-yxfb/20230811203105916966.html>

Álvaro Ríos: “No hicimos nuestro trabajo para reponer las reservas de gas natural”

El exministro de Hidrocarburos, Álvaro Ríos, habló sobre la realidad del sector hidrocarburífero en Bolivia. Se mostró preocupado por la culminación del contrato de exportación con Argentina. Advierte que si desde el Estado no se hace algo para mejorar la producción de gas natural en 2029 el país no tendrá nada que exportar.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/varo-rios-no-hicimos-nuestro-trabajo-para-reponer-las-reservas-de-gas-natural_335936

Acuerdos de exportación de gas y reactivación exploratoria mejorarán renta petrolera

El vicepresidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Enzo Michel, afirmó que los nuevos acuerdos suscritos con Argentina y Brasil para la exportación de gas natural, además de la reactivación de exploración de campos petroleros le permitirán a Bolivia obtener mayores recursos y una mayor distribución de la renta a las regiones del país.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/13/acuerdos-de-exportacion-de-gas-y-reactivacion-exploratoria-mejoraran-renta-petrolera/>

En los primeros días de agosto, la Gobernación reporta 16.500 hectáreas afectadas por incendios forestales

Santa Cruz tendrá un agosto complicado. La Gobernación informó este sábado que en los primeros días de este mes, en todo el departamento cruceño se registraron 13.907 focos de calor, que afecta a 16.500 hectáreas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-los-primeros-dias-de-agosto-la-gobernacion-reporta-16500-hectareas-afectadas-por-incendios-forest_335817

Planta de litio de YLB está lista para operar

La Planta Industrial de Carbonato de Litio de la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) está lista para iniciar operaciones de producción, luego de haber superado con éxito las pruebas de alimentación de agua, informó este domingo el Ministerio de Hidrocarburos y Energías.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230814_planta-de-litio-de-ylb-esta-lista-para-operar.html

Planta de carbonato de litio, lista para su operación tras pruebas de suministro de agua

La Planta Industrial de Carbonato de Litio de la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) está lista para iniciar operaciones de producción, luego de haber superado con éxito las pruebas de alimentación de agua.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/13/planta-de-carbonato-de-litio-lista-para-su-operacion-tras-pruebas-de-suministro-de-agua/>

Llegan al país el 97% de equipos para montar el Complejo Siderúrgica del Mutún

El ministro de Minería, Marcelino Quispe, informó que el 97% de los equipos que demanda el montaje del Complejo Siderúrgico del Mutún llegaron a Bolivia y que sólo resta el arribo del 3% para completar la parte técnica de equipamiento para su puesta en funcionamiento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/llegan-pais-97-equipos-montar-complejo-siderurgica-mutun/20230812101721917004.html>

Auríferos ponen reparos a la venta de oro al BCB

Los mineros auríferos indicaron que se encuentran en su mejor época de producción de oro; sin embargo, se resisten a vender su producción al Banco Central de Bolivia (BCB) por dos razones: el temor a la fiscalización y porque no se aprobó la ley del impuesto único que demanda el sector.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230814_auriferos-ponen-reparos-a-la-venta-de-oro-al-bcb.html

Emapa dice que la demanda de pollo está cubierta y anticipa construcción de molino de trigo en La Paz

Ante el incremento del precio de la carne de pollo, el gerente de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Franklin Flores, informó este domingo que la demanda del producto, a escala nacional, es de 4,2 millones de pollos mientras que la oferta bordea los 4,6 millones. En ese sentido, dijo que no se justifica un incremento en el costo del alimento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/emapa-dice-que-la-demanda-de-pollo-esta-cubierta-y-anticipa-construccion-de-molino-de-trigo-en-la-pa_335928

Mayor molino de trigo estará listo en noviembre

La Planta de almacenamiento y transformación de cereales de Emapa, que se construye en el municipio paceño de Viacha, estará lista en noviembre próximo. Así lo anunció este domingo en una entrevista con medios estatales, el viceministro de Políticas de Industrialización, Luis Siles, quien explicó que con esta nueva industria estatal se abastecerá la demanda de harina de trigo en el occidente, que es la región del país que más consume pan y otras masas, por las temperaturas del tiempo.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230814_mayor-molino-de-trigo-estara-listo-en-noviembre.html

Logran el comiso de 106 toneladas de harina, arroz y aceite de contrabando en la región fronteriza de Villazón

En 203 operativos de control fueron incautadas 106 toneladas de productos perecederos valuados en 461.000 bolivianos, en la región fronteriza de Villazón, informó la Aduana Nacional. A través del Plan del Sur, se logró incautar 54 toneladas de harina, 28 de arroz y 24 de aceite sin la certificación sanitaria emitida por el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/logran-comiso-106-toneladas-harina-arroz-aceite-contrabando/20230811193957916945.html>

POLÍTICA

El presidente Arce recibe cartas credenciales de embajadores de Guatemala e Irán

El presidente Luis Arce recibió este lunes las cartas credenciales de los nuevos embajadores de Guatemala e Irán, en un acto protocolar en la Casa Grande del Pueblo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230814/presidente-arce-recibe-cartas-credenciales-embajadores-guatemala-e-iran>

Pugnas internas del MAS traban comicios judiciales

Las pugnas internas entre "renovadores" y "radicales" del Movimiento al Socialismo persistieron el fin de semana en medio de acusaciones mutuas de pretender prorrogar el mandato de los actuales magistrados, mientras continúa en suspenso la preparación de las elecciones judiciales en proyectos de ley que no logran consenso en la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/pugnas-internas-del-mas-traban-comicios-judiciales/>

Sabotaje a elección judicial 2023 es responsabilidad de Arce y Morales

Asegurando que el partido en función de Gobierno pretende seguir manipulando la justicia con la prórroga de autoridades judiciales, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Alarcón, apuntó al presidente Luis Arce, y al jefe del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, de ser los responsables del sabotaje a las Elecciones Judiciales en la presente gestión.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/sabotaje-a-eleccion-judicial-2023-es-responsabilidad-de-arce-y-morales/>

Evo insiste que los magistrados preparan un “golpe a la justicia con sus cómplices políticos”

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió a considerar este lunes que los magistrados preparan un “golpe a la justicia con sus cómplices políticos”, mientras las elecciones judiciales continúan trabadas por la falta de consenso en la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-insiste-que-los-magistrados-preparan-un-golpe-a-la-justicia-con-sus-complices-politicos_336020

Tras ser señalado de boicoteador de Congreso azul, vicepresidente del TSE le responde a Evo

El vicepresidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Francisco Vargas, salió al paso y le contestó a Evo Morales. Aseveró que su “única militancia y lealtad es con la preservación del sistema democrático”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vicepresidente-tse-niega-acusaciones-evo-unica-militancia-es-preservacion-sistema-democratico/20230814101424917195.html>

Rechazan posibilidad de prórroga para magistrados

Tras las versiones emitidas por los parlamentarios oficialistas en relación a un supuesto acuerdo para analizar una prórroga al mandato de las actuales autoridades judiciales, la jefa de bancada por Comunidad Ciudadana (CC) en Senadores, Andrea Barrientos, calificó como “una vil mentira”, reiterando que su organización política no permitirá una ampliación de mandato en la administración de justicia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/13/rechazan-posibilidad-de-prorroga-para-magistrados/>

Congreso departamental de Creemos destaca nuevos liderazgos juveniles

Resaltando el compromiso con la defensa de la democracia y las libertades ciudadanas, la agrupación política Creemos llevó a cabo su primer Congreso de Juventudes en el departamento de Santa Cruz, donde más de 1500 jóvenes llegaron hasta la localidad de San José de Chiquitos para analizar una agenda orientada a perfilar nuevos liderazgos regionales y nacionales.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/congreso-departamental-de-creemos-destaca-nuevos-liderazgos-juveniles/>

Vuelven a proclamar a Evo como candidato para las elecciones

El expresidente de Bolivia Evo Morales manifestó estar sorprendido porque nuevamente lo proclamaron como candidato presidencial por el Movimiento Al Socialismo (MAS) para las siguientes elecciones en medio de la división del partido gobernante.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vuelven-proclamar-evo-como-candidato-elecciones/20230813211111917169.html>

Ministro Novillo dice que radares detectaron e interceptaron más de 400 vuelos irregulares desde abril

El Sistema Integrado de Defensa y Control de Tránsito Aéreo (Sidacta) tiene el 95% de funcionamiento y hasta la fecha presentó importantes resultados de detección e interceptación de vuelos irregulares en el espacio aéreo boliviano, informó el ministro de Defensa, Edmundo Novillo.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-novillo-dice-que-radares-detectaron-interceptaron-mas-400-vuelos-irregulares-abril/20230811202052916962.html>

OTROS

Del Castillo: "No endiosemos a narcotraficantes, es la labor del pueblo boliviano tratar a los criminales como son, unos delincuentes"

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, respondió en conferencia de prensa que las declaraciones que hizo Sebastián Marset, el narcotraficante uruguayo prófugo de la justicia, son falsas, y que pese a los videos con acusaciones que haga, la Policía boliviana no descansará hasta dar con su paradero y desarticular su organización criminal.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/del-castillo-no-endiosemos-a-narcotraficantes-es-la-labor-del-pueblo-boliviano-tratar-a-los-criminal_336008

Legisladores aseguran que Marset tenía protección de autoridades y piden la renuncia de Del Castillo

Tras las últimas declaraciones del narcotraficante uruguayo Sebastián Marset, los legisladores del oficialismo y la oposición aseguraron que el capo era protegido por altas autoridades y pidieron otra vez la destitución del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230814/legisladores-aseguran-que-marset-tenia-proteccion-autoridades-piden>

Mofas de narco uruguayo contra Bolivia y su Policía son vergonzosas

Tras la difusión de un nuevo video en que el narcotraficante uruguayo, Sebastián Marset, lanza duras críticas y hace mofa al trabajo de la Policía boliviana en su búsqueda, el expresidente Jorge Quiroga Ramírez, calificó como "tenebroso" y una vergüenza para el país que un narco se burle de autoridades y agradezca por la producción de coca en territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/mofas-de-narco-uruguayo-contra-bolivia-y-su-policia-son-vergonzosas/>

En la gestión de Luis Arce fueron incautadas unas 46 toneladas de cocaína

En los dos primeros años y ocho meses de la gestión del presidente Luis Arce fueron reportados más de 46 toneladas de cocaína producida en Bolivia e incautada en operativos internos y en seis países de la región y de Europa. Es parte de la cantidad de droga producida por el narcotráfico en Bolivia, dato que Arce evitó mencionar en su mensaje del 6 de agosto en Sucre, pero citó a gobiernos de hace 40 años que también tenían presuntos vínculos con los narcos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-la-gestion-de-luis-arce-fueron-incautadas-unas-46-toneladas-de-cocaina_335938

Aduanas de Chile incauta cuatro vehículos que eran llevados de contrabando a Bolivia

El Servicio Nacional de Aduanas de Chile incautó cuatro vehículos que eran trasladados de contrabando a Bolivia, informaron este lunes desde el vecino país. Sin embargo, se conoce que el hecho ocurrió durante un operativo ejecutado en horas de la madrugada del pasado sábado en la población fronteriza de Pisiga Choque.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/aduanas-de-chile-incauta-cuatro-vehiculos-que-eran-llevados-de-contrabando-a-bolivia_336012

EDITORIALES

Generosa Gestora, con el TGN

En los tres meses que se ha hecho cargo efectivo de los aportes de los trabajadores bolivianos, la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo ha tenido percances en la prestación de sus servicios y tomado decisiones aún inexplicadas en la gestión de los recursos, al punto que se hace comprensible que jubilados y población en general vayan exigiendo explicaciones casi de manera frecuente, pues sienten que la nueva administración que reemplaza a las AFP genera más desconfianza que certidumbres.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230814/editorial/generosa-gestora-tgn>

La importancia económica de las remesas

En la balanza de pagos que refleja los ingresos y egresos de divisas del país en sus diferentes categorías, entre ellas las entradas de dólares por las remesas de los trabajadores bolivianos en el exterior que se compensan con las remesas de los trabajadores extranjeros en el país, se constata desde hace ya varios años un importante superávit (saldo a favor) en la cuenta de "ingresos secundarios", producto de la mayor cuantía de ingresos que generan los emigrantes bolivianos respecto a los extranjeros en el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-importancia-economica-de-las-remesas_335917

¿Segunda independencia con la industrialización gubernamental?, ¡las huinflas!

El Gobierno de Arce nuevamente ha lanzado la consigna de la industrialización de Bolivia. Ahora la asociada con una segunda independencia que llegaría en el bicentenario de la fundación del país. Nada nuevo bajo el sol. Desde el inicio de la gestión del masismo, en 2006, esa es una política pública que ha sido anunciada varias veces con resultados muy pobres.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230814/columna/segunda-independencia-industrializacion-gubernamental-huinflas>

Riesgo crediticio global, bajo la lupa de las calificadoras

La noticia más destacada en el ámbito de la economía mundial en las últimas semanas ha sido la decisión de la agencia calificadora de riesgo Fitch Ratings de rebajar la calificación crediticia a largo plazo de Estados Unidos de AAA a AA+. Esta decisión se fundamenta en un "deterioro de los estándares de gobernanza" y en "reiterados enfrentamientos políticos por el límite de la deuda y resoluciones de último minuto".

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230814/columna/riesgo-crediticio-global-lupa-calificadoras>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook